



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 03 de noviembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+George Bush con ventaja.

+Bush estaba a 21 votos electorales del triunfo, a la una de esta madrugada, hora de Managua.

+Kerry tenía 216 votos electorales y Bush aventajaba con 249, mientras esperaban el conteo en Ohio.

+Destapan una "olla podrida" en Correos.

+La empresa estatal Correos de Nicaragua arrastra pérdidas económicas que suman 24 millones de córdobas, y quince de ellos fueron derrochados entre 1997 y el 2002, según documentos a los que tuvo acceso LA PRENSA.

+Sandinistas están divididos entre Lewites y Ortega.

+La solidez del liderazgo de Daniel Ortega entre los sandinistas parece ir cediendo ante la figura emergente del alcalde Herty Lewites, según una encuesta de Cid Gallup realizada entre el 20 y el 25 de este mes en todo el país.

+Los buseros han recibido 360 millones en subsidio.

+Gobierno dice que con C\$2.50 por pasaje es suficiente, pero buseros quieren vivir "cómodos".

El Nuevo Diario

+ Elección impugnada

+Otra vez la "mano pachona" en Florida y una situación similar en Ohio

+Demócratas no aceptan resultado y vuelven a los vergonzosos recuentos de 2002

+En votación directa esta vez ganó Bush.

+Republicanos controlan el Senado y la Cámara de Representantes.

+Confiesan abuso.

+Todo el gabinete social se declara "emboscado".

+Ordenan parar asalto de buseros

+El Instituto Regulador de Transporte del Municipio de Managua (Irramma), declaró ilegal el alza de los tres córdobas en el costo del pasaje, enviando una solicitud por escrito al comisionado mayor Horacio Rocha, para que la Policía Nacional tome las medidas correspondientes lo más pronto posible.

+Las últimas horas de Silvia de los Angeles.

+Su ex la citó fueron a un bar y con cuatro cervezas se embriagó



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La tentación de no votar.

“El abstencionismo no se disuade con represión sino con educación. A los que no quieren votar hay que explicarles que si no eligen otros lo harán por ellos, y será peor. Además, quien no vota después no tiene derecho moral a reclamar. Pero ahora hay libertad de elegir. Y aunque se considere que todos los candidatos son malos, la verdad es que siempre hay alguno mejor y no hay que perder la confianza en que algunos buenos alcaldes y concejales podrán salir, después de todo. Además, con el voto se puede castigar a quienes más daño le han hecho a la sociedad, por ejemplo a los pactistas que han sometido las instituciones democráticas a sus intereses particulares y partidistas. En todo caso, la democracia es como los músculos del cuerpo y del cerebro, que sólo ejercitándolos se mantienen en buena forma y rinden los resultados deseados y óptimos. De manera que en la Nicaragua actual hay buenas razones para vencer la tentación de no votar”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario

“El Pueblo no es dundo”*

*Frase de la sabiduría popular.



Opinión

La Prensa

El defensor del lector. (Guillermo Rothschuh Villanueva)

“En Nicaragua, donde no existe una ley que regule el funcionamiento de los medios y llegado el momento de la obligación de rendir cuentas quienes piden cuentas a la sociedad, los grandes beneficiados al nombrar a su respectivo defensor serán los propios medios de comunicación. Lo que debe prevenirse es que este nombramiento no se haga solamente para salir del paso. El nombramiento del defensor del lector exige apertura y compromiso real del medio, pero sobre todo una conciencia esclarecida y un convencimiento explícito de rendir cuentas a sus audiencias. En



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 3 -

otros términos, implica enviar un mensaje claro a la sociedad de que así como pide cuentas en nombre de ésta a los distintos poderes públicos y privados, de igual manera están dispuestos a rendir sus propias cuentas a la sociedad a la que se deben y para la que informan. ¡A la espera quedamos!”.

El silencio es cómplice y también mata. (Fernando Centeno Chiong)

“La violencia contra niños y mujeres ha sido y continúa siendo una práctica social que comienza desde los castigos que imponen los padres y que luego se convierten en hábitos aceptados cuando estos niños llegan a la adolescencia, juventud o se convierten en adultos, y reproducen estos patrones de conducta. El problema es más grave por la falta de leyes y la poca aplicación de las existentes, mientras observamos a un Poder Legislativo en controversia constante con el Ejecutivo en vez de aprobar el nuevo Código Penal que endurece las penas y sanciones a los abusadores sexuales o bien la Ley de Responsabilidad Paterna que ayude a disminuir el abandono y el abuso en que han caído miles de niños. Es lamentable también observar instituciones del Estado que trabajan por la niñez y la mujer, minusválidas por el poco presupuesto o bien organismos que defienden a estos sectores con las manos amarradas por la falta de justicia”.

Cartas al Director

Y no han hecho nada... (Roberto Argüello Noguera)

“Mientras hace unos días un jurado de conciencia declaraba inocente al ex director de la DGI, a pesar de los checazos, Multicambios, los apartamentos de Miami, las camionetas, la casa de Pochomil, etc. la CGR acusa al presidente Bolaños por delitos electorales y recomienda su destitución y multa. Ya “limpiaron” a los coautores de todas esas “operaciones”. ¿Qué pasó con los dos millones de dólares de Marinakis, los dos millones de dólares del Banco Nacional de París, los dos millones de dólares del fondo de pensiones de los empleados de esa misma institución, de cómo lo que fuera VIMSA pasó a propiedad del Partido Liberal? ¿Y qué pasó con los dos millones cuatrocientos mil dólares de la subasta del parque industrial de Sébaco? ¿No eran del patrimonio nacional? ¿Ya lo averiguaron? ¿Para que? O son más importantes los sentimientos personales que los dineros del Estado que dicen cuidar y vigilar? ¿Son más importantes los sentimientos personales que el futuro de Nicaragua? ¿Son más importantes los intereses personales que la dignidad de la nación? No estoy diciendo nada nuevo. Todo ha sido publicado antes y no han hecho nada los señores contralores”.

El Nuevo Diario

Charanga con propuesto diálogo nacional. (Francisco Laínez)

“El concepto de diálogo en Nicaragua está muy desvalorizado, carece de credibilidad, en el ambiente se ha caído en la rutina hablar de que todo problema o crisis se soluciona dialogando, algo providencial que estimula esperanzas, y al final cero, o negociaciones políticas que concluyen beneficiando intereses de partidos, a sus líderes. El diálogo político es una necesidad urgente y acuerdos prácticos a nuestra realidad, no es necesario que dicten en el extranjero contenido y manejo del tema. Es humillante que la OEA se entrometa para proteger a una sola persona que supone



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 4 -

sentirse amenazada, se necesita un acuerdo que proteja a todos los nicaragüenses, sin excepción, lo cual se lograría entre nacionales, insisto, es a las mayorías y no a cúpulas, que para extranjeros son el país, el pueblo no importa. He venido reiterando que nuestras soluciones son muy complejas, que son de largo plazo, que no son fáciles. Lo boys graduados en universidades de prestigio en el extranjero pienso que desconocen cómo trabajar en Nicaragua, piensan que todos los países del primero y la cola del mundo son iguales y los últimos, copiar y seguir economías súper desarrolladas y ricas. Es nuestra desgracia, para montarse en el progreso hay que tener presente que vivimos varios siglos atrás, que estamos muy distantes de USA, CE y otros países asiáticos del Oriente”.

Democracia no es sólo votar. (Elmer Ramírez)

“Los últimos tres gobiernos han vendido la idea de que la democracia, sí y solo sí, descansa en el voto. Esta apreciación hasta cierto punto no tiene fundamento pues, al depositar el voto apenas se inicia la ruta verdadera para la obtención de la reciprocidad entre quienes eligen y los que son elegidos; en la realidad las estadísticas demuestran que las promesas y el voto sólo responden a los objetivos partidarios. El voto entonces es demasiado grande para el poco espacio de oportunidades, la nación está subastada en el sucio negocio de la industria política. El fin es el que siempre justifica los medios o el deseo de ser o llegar a ser el mejor o peor de los presidentes o caudillos, mientras tanto el águila de reojo vela porque sus fichas se mantengan bajo el concepto de democracia aunque ésta casi nunca ha existido, tan solo en los privilegiados.”.

Buitres del transporte atacan de nuevo. (Miguel Bolaños Garay)

“Llevamos ya muchos años soportando este gremio que está acostumbrado a hacer lo que le dé la gana a sabiendas de que no hay autoridad que les ponga freno. Con las actitudes de las autoridades del Ministerio de Transporte de Infraestructura, Irtramma, alcaldías locales y la misma Policía Nacional, este chantaje en contra del pueblo seguirá existiendo hasta que alguien se decida por fin ponerle fin al problema, eliminando esa mafia que actualmente controla el transporte y dando paso a quienes quieran trabajar de forma eficiente y brindando buen servicio al cliente. Si piensan que entregando subsidios a la mafia transportista van a solucionar el asunto, el Señor los perdone, porque nosotros no. Hay otras formas de atacar el problema de una vez por todas y que no sigan burlándose de la ciudadanía y ganando dinero a manos llenas, mientras el peor servicio de transporte del mundo se ensaña contra la población. Actitudes así mantienen viva la actitud temeraria y hasta criminal de muchos choferes de buses y taxis que creen ser dueños de las calles, causando víctimas a diestra y siniestra diariamente. ¿En qué país vivimos? ¿Cuándo terminará este calvario? Mientras los que pueden solucionar el problema no hagan nada por hacerlo, seguiremos igual. La ciudadanía está más que harta de esto y nadie se atreve a entrarle de lleno al problema. Por algo existe el dicho aquel de: “La culpa no es del chanco, sino del que lo alimenta”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Nicas no aceptan que se le quiten poderes a Bolaños. (Pág. 3 A)

+La decisión de la Asamblea Nacional de impulsar una serie de leyes que le restan facultades al presidente Enrique Bolaños, no cuenta con la aprobación de un 58 por ciento de la población consultada por Cid Gallup en una encuesta realizada entre el 20 y el 25 de octubre pasado.

+Pesimismo invade a nicas. (Pág. 8 A)

+Más de la mitad de los entrevistados por Cid Gallup considera que el país va por un rumbo equivocado.

+Desempleo, corrupción y costo de la vida son factores que inciden en la percepción negativa de los nicas.

+Denuncian presuntos ilícitos electorales. (Pág. 8 B)

+Representante legal de la Resistencia residente acuerdo libero-sandinista al detener juicio por supuesta falsificación de documentos.

+De haber emitido partidas de nacimiento falsas, muchos electores riosanjuaneros pudieron obtener cédula o documento de identidad para votar.

El Nuevo Diario

+Bolaños puede ser destituido.

+El presidente Enrique Bolaños podría ser desaforado para enfrentar una condena de tres a cinco años de cárcel, por hacer uso de bienes del Estado en apoyo a la campaña electoral de Alianza por la República (APRE), en caso que se confirmen las acusaciones en su contra, aseguró ayer el magistrado electoral Emmet Lang.

+Funcionaria culpable por fraude en Injude.

+Sofía Nohelia Orozco, la ex responsable de la Oficina de Presupuesto del Instituto Nicaragüense de Deportes (Injude), fue remitida la noche del lunes al Sistema Penal "La Esperanza", tras ser encontrada culpable de los delitos de falsificación de documentos públicos y fraude en perjuicio del Estado.

+ Contraloría persigue a procurador Novoa.

+Lo señalan de haber recibido doble salario.

+Señalado dice que no tiene nada que ocultar.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitados: Leonel Téllez y Martha Guillén (Directivos del GUL)

Tema: Acusaciones al Presidente Bolaños



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 6 -

+Duarte comentó que el pueblo castigará con su voto a todos aquellos políticos que mienten, que señalan y critican a todos y se ponen como que son los únicos honestos del país. El comentario se extendió hasta llegar a criticar al Presidente Enrique Bolaños quien dio una entrevista mientras estaba en un restaurante acompañado por su hijo Jorge Bolaños, quien aparece en cámaras tomándose algunas cervezas. Duarte recordó que el Presidente Bolaños criticaba las actividades sociales del ex Presidente Arnoldo Alemán, donde se brindaba con whisky y vino.

+Téller y Guillén expusieron su versión de cómo fue la exclusión de ellos como candidatos del APRE. Téller agregó que él comparte el criterio del hijo del Presidente Bolaños, en cuanto a que el APRE, además de ser un fracaso, para lo único que va a servir es para dividir el voto democrático.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Eduardo Chamorro Coronel, Róger Guevara Mena, Francisco Aguirre y Roberto Argüello

Tema: Elecciones presidenciales en Estados Unidos

+Los invitados comentaron y analizaron la reñida elección presidencial en EE.UU.

+Roberto Argüello considera que si gana Jhon Kerry, la política exterior de EE.UU. va a cambiar y eso metería en problemas al gobierno del Presidente Enrique Bolaños.

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Dr. Oscar René Vargas (Analista político)

Tema: Campaña municipal / Elecciones en Estados Unidos

+Vargas considera que el PLC no va a ganar los 94 municipios que ganó en las elecciones pasadas, porque el PRN decidió tomar su propio rumbo. Vargas estima que el PRN podría ganar unas cinco alcaldías, CCN una o dos y el APRE unas cinco alcaldías. En el caso del FSLN, Vargas cree que podría obtener entre 65 y 70 alcaldías y el resto de alcaldías serán para el PLC.

+La población se pronunció telefónicamente en contra de las declaraciones de Rafael Quinto, quien dijo que el actual alcalde debería ceder el lugar a Nicho Marengo para que resuelva el problema del transporte.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Ing. Dionisio Marengo (Candidato a Alcalde de Managua por el FSLN)

Tema: Campaña municipal

+Managua dijo que para su cierre de campaña tienen programado 70 eventos en todo Managua.

+Comentó que al inicio de la campaña hubo ataques tremendos de parte de la gente del PLC, sin embargo, reconoció que "Chamorro hizo un esfuerzo por hacer una campaña cívica, pero su gente no. Su gente ha sido bastante grosera..."



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 7 -

+Marengo considera que el problema del transporte va a reventar ya, debido a que los precios del petróleo están subiendo, los buses están desbaratados y el gobierno está insensible al problema. “Este es un problema que lo tiene que resolver el Gobierno Central, porque la alcaldía no tiene posibilidades de efectuar subsidios”, añadió Marengo.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Ataques al Lic. Alejandro Fiallos

+Mora dedicó todo el programa para criticar y atacar al candidato a Alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos.

+Mora dijo que Fiallos puede ser un agente sandinista disfrazado de demócrata, que aparece en una organización cuyo único objetivo es dividir el voto democrático.

+Mostró una publicación del diario Barricada del 10 de febrero de 1980, donde aparece una nota informativa de Fiallos cuando era Director de MICOIN.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Campaña municipal

+Miranda se refirió al problema del transporte. Comentó que algunos transportistas ya subieron el precio del pasaje, pero que el gobierno no se pronunció al respecto. Agregó que el pasaje seguirá subiendo porque la gasolina está subiendo, pero eso no es culpa de los transportistas, “sino del Gobierno, porque en el tiempo de la revolución, el transporte era subsidiado”.

+Aseveró que el Presidente Bolaños ha pasado reunido en El Raizón con todo su gabinete, porque mañana (miércoles) va a introducir un recurso de amparo que demuestra que José Rizo es Chileno. “...va a demostrar que José Rizo es un Vicepresidente ilegal y que su nombramiento es ilegal, porque es chileno, y lo va a probar con documentos”, enfatizó Miranda.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El nuevo Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que espera ser un puente de comunicación entre el Ejecutivo y las otras fuerzas políticas del país. Para Leal, sus años de experiencia en el servicio exterior le indican que el Presidente Enrique Bolaños tiene un respaldo insólito en la Comunidad Internacional, pero admite que si continúa la crisis política que atenta contra la institucionalidad, peligra la ayuda internacional. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los sectores políticos del país serán quienes decidirán si la OEA participará como observador de un diálogo nacional, después de las elecciones municipales. Los miembros de la misión de observación de la OEA se capacitan para el trabajo que realizarán este 7 de noviembre. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 8 -

- +Respecto a un posible diálogo nacional con la presencia de la OEA, Santiago Murray, representante de ese organismo en las elecciones municipales, indicó que serán los actores del diálogo los que decidirán si la OEA participa o no. Agregó que la OEA no se va a imponer y participaría como facilitadora, pero en la medida de que todas las partes lo acepten y exista un consenso de que ellos participen. Murray destacó que la campaña ha sido bastante cívica y que el pueblo nicaragüense ya se está acostumbrando a votar. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**
- +El Cardenal Miguel Obando expresó que lo mejor es que sean los políticos quienes decidan quiénes serán los mediadores del diálogo nacional que ha propuesto el Presidente de la República. “Ojalá que los laicos decidan quiénes deben ser, cómo debe ser, que pongan ellos las reglas del juego. Yo no voy a meterme en esto. He invitado al diálogo porque creo que es un cauce civilizado para sensibilizar, pero la agenda que ellos la hagan”, comentó el Cardenal. **(Telediario 10, Canal 10)**
- +Dos partidos políticos pidieron a la CGR y a la Fiscalía que profundicen las investigaciones sobre la utilización de donaciones de la Primera Dama para la campaña de varios candidatos del APRE. La Presidencia de la República dice que todo es un mal entendido. El responsable médico de la Presidencia, Faisal Slaquit, admitió que la candidata a alcaldesa de Jinotepe presidió la entrega de medicamentos y comida en Huehueté, pero explicó que todo Nicaragua sabe que ella es candidata a alcalde del APRE, pero cuando hizo la solicitud al Despacho de la Primera Dama lo hizo en calidad de Directora del Hospital Santiago de Jinotepe. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El Presidente de URECOTRACO, Rafael Quinto, pidió la destitución del alcalde Herty Lewites, ante la supuesta incapacidad del edil para resolver el problema del transporte. Quinto le pidió públicamente al alcalde que le entregue la silla edilicia al actual candidato del FSLN, Dionisio Marengo. **(Noticiero Independiente, Canal / Noticias 12, Canal 12)**
- +El diputado sandinista Roberto Sánchez llamó a los transportistas a suspender el alza en las tarifas, puesto que viola la ley. También les recomendó que presenten al Ejecutivo un reclamo para que les entregue los 30 millones de subsidio y que la Comisión de Transporte de la Asamblea Nacional medie al respecto. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El Presidente Ejecutivo de Correos de Nicaragua, Alejandro González, desmintió los señalamientos de los dirigentes sindicales de esta institución, quienes denunciaron una serie de irregularidades gestadas desde la actual administración. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El candidato a alcalde por el APRE, Alejandro Fiallos, aseguró que han sido muy cuidadosos en no utilizar bienes del Estado para hacer campaña, precisamente porque quieren dar el ejemplo. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El candidato a alcalde de San Rafael del Sur por el APRE, Félix Manuel Espinoza, negó que su partido se haya unido al PLC, tal como lo afirmó el Vicepresidente José Rizo. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El candidato a alcalde por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, dijo que si el Presidente Enrique Bolaños tiene un poco de agradecimiento debe votar a su favor, pues él luchó para que no se perdiera un solo voto en las elecciones de 2001. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Los partidos Acción Cristiana y Camino Cristiano de Nicaragua realizaron su cierre de campaña. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**
- +El PLI cerró campaña municipal. **(Noticias 12, Canal 12)**